



| Redacción

**LA EMERGENCIA** alimentaria en Haití alcanza niveles alarmantes: más de la mitad de su población sufrirá hambre severa hasta junio, y al menos 8,400 personas que habitan en refugios improvisados podrían morir por falta de alimentos, advierte un informe reciente de la Clasificación Integrada de la Seguridad Alimentaria en Fases (CIF), respaldado por múltiples agencias de la ONU.

El número de personas en situación crítica se ha incrementado en más de 300 mil respecto al año anterior, elevando el total a unos 5.7 millones. La causa: una mezcla letal de violencia armada y una economía colapsada.

Jackie Jean-Jacques, de 52 años, representa uno de tantos rostros de esta tragedia. Exconductor de autobús, hoy sobrevive en un refugio abarrotado junto a su esposa y tres hijos. "Hay días en que los niños sólo comen pan con agua azucarada", confiesa con dolor. Como él, miles de familias han sido desplazadas por pandillas que han tomado el control de rutas clave y barrios enteros.

La ayuda humanitaria, antes un sal-

# Haití está al borde del colapso humanitario



**UNA MUJER** desplazada descansa en una escuela que funciona como refugio.

vavidas, se ha reducido desde marzo, tras la decisión del gobierno de EU de recortar en un 90% los contratos de asistencia exterior a través de USAID. Según el informe, desde agosto hasta febrero, 977 mil personas recibieron asistencia alimentaria mensual, pero las raciones disminuyeron hasta un 50%.

**EL  
TIP**

**MIENTRAS** grupos humanitarios hacen lo posible por asistir a la población, el país caribeño se hunde cada día más en una espiral de hambre, violencia y abandono.

Unicef alertó que 2.85 millones de niños haitianos, una cuarta parte del total, enfrentan niveles críticos de inseguridad alimentaria. Sin embargo, sólo se ha podido atender al 4.0% de los menores que requieren tratamiento urgente por desnutrición aguda severa. La agencia enfrenta un déficit de financiamiento del 70%.

El Programa Mundial de Alimentos también lanzó una advertencia urgente: necesita 53.7 millones de dólares para operar en los próximos seis meses. "En este momento estamos luchando simplemente para contener el hambre".